

Pordenone, plaza San Marco

En el siglo XIX, la plaza, ahora llamada *Piazza di San Marco*, llevaba el nombre de *Piazzetta di Sotto*. En esta zona de la ciudad surgió seguramente el primer núcleo de asentamiento de Pordenone, en la ribera del río *Noncello*, donde había un puerto comercial contenido entre el Patriarcado de Aquileia y Trevigiani desde el comienzo del siglo XIII. La pequeña plaza estaba cerrada al este por la torre-puerta hacia el río, llamada *porta Furlana* (puerta friulana).

La coreográfica corte de casas medievales, que enmarca con elegancia la plaza, fue realizada (o de cualquier modo consolidada) con toda probabilidad, después del terrible incendio que devastó la ciudad en 1318. En los años '30 del siglo XIX se llevó a cabo una intervención de ampliación de la calle que llevaba de la logia hasta la torre-puerta y el puerto en el río. Por eso, las pequeñas casas en la anteiglesia fueron derribadas, lo que aumentó la visibilidad de la plaza.

En 1939 se decidió poner en el medio de la plaza una fuente de forma octagonal, proyectada por el arquitecto Pietro Zanini. Su obra se inspira a modelos antiguos, en línea con el estilo arquitectónico de la plaza, y está formada por una pila pequeña, de donde surte el agua, decorada con cabecitas de león y puesta por arriba de una columna central.

Editado por: dott.ssa Martina Solerte y dott.ssa Nicoletta Rigoni
Diciembre 2018